

Fam. Matthias und Irene Kranz

ÖR Matthias u. Irene Kranz
vulgo Scherbl
Linderweg 17
8724 Spielberg
Tel. u Fax 03577/23330
[Email](#)



Ein kurzer Überblick über unseren Murbodner Zuchtbetrieb

Unser Betrieb liegt im oberen Murtal, auf 645 m Seehöhe. Der Betrieb wird seit 1995 auf organisch - biologische Weise bewirtschaftet und umfasst 15 ha Ackerland, 23 ha Dauergrünland, sowie 13ha Almfläche.



Der Weg zum Murbodner Zuchtbetrieb

Durch einen Brand im Jahr 2001, wobei unser Wirtschaftsgebäude vollständig vernichtet wurde, stand uns eine Neuorientierung unseres Betriebes bevor. Wir entschieden uns schließlich für den extensiveren Weg, also die Milchkuhzahl zu verringern und Mutterkühe einzustellen. Auf der Suche nach einer optimalen Rasse für die Mutterkuhhaltung stießen wir auf das Murbodner Rind. Seit 2002 sind wir nun ein Murbodner Zuchtbetrieb.

Tierbestand

32 Murbodner Mutterkühe inkl. Nachzucht
10 Zuchtkalbinnen
2 Murbodner Zuchtstiere
10 Murbodner Ochsen
20 Braunvieh Milchkühe inkl. Nachzucht



Jahresablauf am Betrieb

Unser Betrieb ist ein extensiv wirtschaftender Betrieb, d.h. an unseren gesamten Tierbestand wird ausschließlich Grund und Kraftfutter aus dem eigenen Betrieb verfüttert. Weiters wird auf unserem Betrieb kein Silo verfüttert sondern nur bestes Wiesenheu. Unsere Wiesen werden 3 mal im Jahr gemäht. Alle Tiere verbringen einen Großteil des Jahres auf der Weide.



Die Mutterkühe inkl. Kälber sowie die weibliche Nachzucht kommen im Mai auf die Alm, wo sie den Sommer verbringen. Ende September kommen sie dann für ca. 6 Wochen auf unsere Wiesen. Diese Haltung im Freien bringt große Vorteile für Fitness, Wohlbefinden und Gesundheit der gesamten Murbodnerherde. Die Wintermonate verbringen unsere Tiere im neu errichteten Stallgebäude, wo sie ständig freien Auslauf haben. Je nach Geburtstermin werden Zuchtkälber und Zuchtkalbinnen die nicht für die eigene Bestandesergänzung benötigt werden im Laufe des Jahres verkauft.

Ziele unserer Murbodnerzucht



Bei der Selektion von den Zuchttieren wird auf unserem Betrieb auf folgende Punkte Rücksicht genommen. Einerseits auf die Gesundheit, Fitness und Leichtkalbigkeit der Tiere sowie auf eine Langlebigkeit der Elterntiere. Weiters bevorzugen wir mittelrahmige Tiere, aufgrund wirtschaftlicher wie auch tiergesundheitlicher Vorteile. Ein oft vernachlässigter Punkt in der Mutterkuhhaltung wird bei uns auch sehr groß geschrieben: Die Milchleistung der Mutterkühe. Je mehr Milch desto gesündere, lebendigere Kälber und daraus folgend beste Zunahmen der Kälber. Zum Schluss noch ein Ziel auf das unser Betrieb sehr stolz ist. Es ist dies der soziale Kontakt zu unseren Tieren. Durch diesen ausgeprägten, liebevollen Kontakt zu unseren

Tieren haben wir eine extrem ruhige Herde die uns als Landwirte eine enorme Freude an unserer Arbeit bereitet

